

»Die ist Minimum 60 JAHRE alt.«



Andreas Kramer ist stolz auf seine Schornsteinfegerklappleiter.

Das Glück liegt oft in den einfachen Dingen – das beweist das Strahlen von Schornsteinfeger Andreas Kramer, als er sein Lieblingswerkzeug präsentiert. „Das ist meine astfreie Schornsteinfegerklappleiter“, sagt der Unternehmer mit stolzem Grinsen. „Und die ist Minimum 60 Jahre alt.“ Das Besondere an dem Utensil des Handwerkers in schwarzer Kleidung: Sie ist ein Erbstück von seinem Vater. „Er hat sie damals zum Ausbildungsbeginn bekommen und mir vor nun rund zwölf Jahren vererbt“, sagt Kramer. Die Leiter besticht mit echter Wertarbeit, hat aufgrund ihrer soliden Verarbeitung keine Schwachstellen. Außerdem kann man sie ganz einfach von einer Klappleiter zu einer Anlegeleiter umfunktionieren. „Zwar ist sie für mich ein Herzstück und mein absolutes Lieblingswerkzeug, allerdings ist sie heute nicht mehr zulässig“, muss Kramer gestehen. „Zu viele Normen, Regeln und Sicherheitsstandards bestimmen unseren Arbeitsalltag. Da rasselt dieses Schmuckstück eiskalt durch.“ Doch das gute Stück deshalb wegschmeißen – niemals!

Carina Winter